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LE COMMERCE INTERNATIONAL
LA VENTE D'ORGE AMÉRICAINE À L'ARABIE SAOUDITE-LA

VENTE DE BLÉ PAR L'ARABIE SAOUDITE

L'honorable C. William Doody (leader adjoint du gou-
vernement): Honorables sénateurs, j'ai la réponse différée à
la question que l'honorable sénateur Argue a posée au Sénat le
21 novembre dernier concernant le commerce international et
plus précisément la vente d'orge américaine à l'Arabie Saou-
dite et la vente de blé par l'Arabie Saoudite.

(La réponse suit:)
Le gouvernement confirme que les États-Unis ont

vendu de l'orge à l'Arabie Saoudite dans le cadre de leur
programme d'encouragement des exportations. Les États-
Unis ont expliqué qu'ils se sont servi de ce programme
pour contrer les ventes subventionnées de la CEE. Le
Canada, les États-Unis et la Communauté économique
européenne sont les principaux fournisseurs d'orge sur
les marchés de l'Arabie Saoudite.

Le gouvernement poursuit ses démarches auprès des
plus hautes instances américaines pour les convaincre de
renoncer au programme d'encouragement des exporta-
tions, qui est très préjudiciable aux producteurs de
céréales canadiens. Le ministre du Commerce internatio-
nal, lors de la réunion de la Commission mixte du com-
merce canado-américain, le 30 novembre dernier, a fait
état de nos inquiétudes concernant la question des sub-
ventions à la représentante commerciale des États-Unis,
en lui rappelant précisément cette vente d'orge améri-
caine subventionnée à l'Arabie Saoudite.

0(1510)

LE SOLLICITEUR GÉNÉRAL
L'ENQUÊTE WEIR-ON DEMANDE UNE LISTE DÉTAILLÉE DES

DÉPENSES

L'honorable C. William Doody (leader adjoint du gou-
vernement): Honorables sénateurs, j'ai la réponse différée à
une question qu'a posée le sénateur Hastings les 19 et 20
décembre derniers au sujet d'une demande de liste détaillée
des dépenses reliées à l'enquête Weir, menée par le solliciteur
général.

(La réponse suit:)

Le document, qui compte plus de 125 pages, sera
transmis au sénateur dès aujourd'hui.

LE PROGRAMME BOURSES CANADA
LES RÉSULTATS

L'honorable C. William Doody (leader adjoint du gou-
vernement): Honorables sénateurs, j'ai la réponse différée à
une question qu'a posée le sénateur Marsden le 14 décembre
dernier au sujet des résultats du programme Bourses Canada.

(La réponse suit:)
Le programme Bourses Canada a été lancé pour

encourager un plus grand nombre d'étudiants brillants à
s'inscrire à des programmes de premier cycle en sciences
et en technologie, domaines importants où le Canada doit
accroître sa compétitivité sur le plan industriel.

[Le sénateur Doody.]

Les excellents résultats scolaires sont à la base du pro-
gramme et constituent les critères de sélection des bour-
siers canadiens ainsi que du renouvellement des bourses.
Compte tenu de cette insistance sur l'excellence, tous les
étudiants doivent justifier de notes assez élevées pour
obtenir le renouvellement de leur bourse.

Choix des boursiers
Parce que le recours aux compétences des Canadiennes

constituera un facteur crucial pour augmenter la représen-
tation des scientifiques et des ingénieurs dans la popula-
tion active du Canada, le programme accorde à des
femmes au moins 50 p. 100 des 2 500 nouvelles bourses
offertes chaque année.

Cet objectif a été pleinement atteint en 1988-1989 et
en 1989-1990: la première année, 51 p. 100 des bourses
sont allées à des femmes et, la seconde, 53 p. 100. Une
évaluation de l'élément féminin du programme sera réali-
sée l'année prochaine.

Le degré de réalisation des objectifs plus vastes con-
cernant le nombre d'étudiants qui font des études dans
ces domaines et les répercussions du programme sur la
compétitivité industrielle ne peut être évalué qu'à long
terme. Le cadre d'une telle évaluation doit bientôt être
mis dans une forme définitive.

Renouvellements
Comme les boursiers doivent avoir obtenu des notes

élevées pour être admissibles à un renouvellement de leur
bourse, la première année du programme a été marquée
par un taux élevé de non-renouvellement, particulière-
ment parmi l'élément féminin. Les taux définitifs de
renouvellement ont été de 45,7 p. 100 pour les femmes et
de 64 p. 100 pour les hommes.

Ces taux, surtout dans le cas des femmes, sont préoc-
cupants. Un certain nombre d'études ont été entreprises
pour en connaître les raisons et pour trouver des moyens
d'améliorer les choses. On estime cependant qu'une
baisse des exigences de renouvellement serait contraire
aux objectifs d'excellence du programme.

L'AGRICULTURE
LES CÉRÉALES-LE PAIEMENT DÉFINITIF POUR LA

CAMPAGNE AGRICOLE 1988-1989

L'honorable C. William Doody (leader adjoint du gou-
vernement): Honorables sénateurs, j'ai la réponse différée à
une question posée au Sénat le 20 décembre dernier par le
sénateur Olson au sujet de l'agriculture, des céréales et du
paiement définitif pour la campagne agricole 1988-1989.

L'honorable H. A. Oison: C'est bien au sujet du paiement
définitif?

Le sénateur Doody: Vous en aurez bientôt copie, sénateur.
Des exemplaires ont déjà été distribués.

(La réponse suit:)
On trouvera ci-joint un communiqué émis par le

ministère de l'Agriculture le 18 décembre 1989 et faisant
état des détails relatifs au paiement définitif pour la cam-
pagne agricole 1988-1989, tel que réclamé par le sénateur
Olson.
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